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АФИША МЕРОПРИЯТИЙ 
НА ДЛИННЫЕ ВЫХОДНЫЕ с. 12

Вчера звезда культовых 
турецких сериалов «Ве-
ликолепный век» и «Ко-
ролек, птичка певчая» 
Бурак Озчивит (на фото 
справа) выступил в Мо-
скв е с  песней 
« К а л и н к а » . 
Гостя встре-
чали карава-
ем с водкой, 
а на память 
по тра ди-
ции подари-
ли шапку-
у ш а н к у . 
П р а в д а , 
визит актера 
разочаровал 
его поклонниц 
c. 11

Выходные москвичей 
порадуют потеплением. 
В пятницу температура 
поднимется до +1 граду-
са. А в субботу и воскре-
сенье до +2 с. 3

Вчера Центробанк России отозвал лицен-
зию у КИВИ Банка, что для многих мо-
сквичей стало большой и неприятной не-
ожиданностью. Система оплаты Contact 
и вклады оказались заблокированными. 
«Вечерка» разбиралась, смогут ли клиен-
ты банка вернуть свои деньги c. 6

Гости

Погода

Деньги

РЮМКА ВОДКИ 
ДЛЯ БУРАКА

+1
0

Вклады 
пропали?

Ну, йогурт, 
погоди
Какие полезные продукты 
оказались пустышками с. 7

Накануне Дня защитника Отечества «Вечерка» 
встретилась с нашими военными в зоне спец-
операции и узнала, как бойцы отметят праздник

Врага победим 
и погуляем!

20 февраля. Донецкое направление. Командир трофейного танка Т-64 «Булат» Иван «Чута» около своей боевой машины. 
На днях он вернулся с авдеевского направления, где принимал участие во взятии города. Фото: Алексей Зернаков

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Министр 
правительства 
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АЛЕКСЕЙ 
ФУРСИН

Новые усадьбы 
Деда Мороза 
пользуются 
популярно-
стью как 

у юных мо-
сквичей, так 
и у их родите-
лей. С учетом 

интереса 
жителей и го-
стей столицы 
к сказочным 

усадьбам при-
няли решение 
продлить их 

работу 
до 31 марта.

ЧИТАЙТЕ ЕЩЕ БОЛЬШЕ АКТУАЛЬНЫХ И ОПЕРАТИВНЫХ НОВОСТЕЙVM.RU
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Совместный проект 
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и газеты «Вечерняя Москва»
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РЕМОНТ

■ Более 430 переездов 
отремонтируют на Мо-
сковской железной доро-
ге в этом году.

Столичные железнодорож-
ники обновят 432 переезда, 
расположенных в границах 
Московской железной до-
роги. На семи из них пред-
усмотрен капитальный 
ремонт, в который войдет 
замена резинокордового по-
крытия, устройств заграж-

дения и светоотражающих 
столбиков. 
Кроме того, в рамках теку-
щего ремонта на переездах 
проведут замену и обновле-
ние шлагбаумов, дорожного 
покрытия и знаков, а также 

Переезды 
станут 
безопаснее

В границах 
Московской 
железной 
дороги от-
ремонтируют 
432 переезда

Вчера в столичном 
Стройкомплексе рас-
сказали о ходе работ 
по возведению стан-
ции «Кутузовская» 
на четвертом Мо-
сковском централь-
ном диаметре. «МВ» 
узнала подробности. 

Н овый остановочный 
пункт готовы сдать во 
втором квартале ны-

нешнего года. Как рассказал 
заместитель мэра столицы 
по вопросам градострои-
тельной политики и строи-
тельства Андрей Бочкарев, 
в настоящее время готовы 
две пассажирские 
платформы и над-
земный пассажир-
ский вестибюль:
— Это обеспечи-
вает комфортный 
выход пассажиров 
на Кутузовский 
проспект и позво-
ляет соединить 
остановку с одноименной 
станцией Московского цен-
трального кольца.
Сейчас возводится надзем-
ный пешеходный переход 
для интеграции со станцией 
«Кутузовская» Филевской 
линии метро.

— В целом готовность объ-
екта оценивается в 65 про-
центов, — заявил руково-
дитель Департамента стро-
ительства города Рафик 
Загрутдинов. — На данный 
момент смонтированы ме-
таллоконструкции над съез-
дом с Третьего транспорт-
ного кольца на Кутузовский 
проспект.
Рабочие ведут монтаж кров-
ли. Пешеходную галерею 
делают неотапливаемой, но 
по принципу «сухие ноги». 
Это значит, что дождь, снег 
и зной не помешают пас-
сажирам, они без проблем 
дойдут до метро, Москов-
ского центрального кольца 
или диаметра. При этом на 
пересадках сэкономят по-
рядка 5–7 минут.

Новый остановочный пункт 
обещают открыть уже летом 

Готовность 
объекта 
оценивается 
в 65 процентов 

«Кутузовская», 
только вперед

Проект будущей станции 
«Кутузовская» четвертого 
Московского центрального 
диаметра 

29 января. Разнорабочий Юрий Гордеев готовит все 
необходимое для утепления потолка. Фото: Наталья Шатохина

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

работы ведутся для раз-
вития Центрального 
транспортного узла — 
важного направления 
нацпроекта «Модер-
низация транспортной 
инфраструктуры». 

переход обеспечит так-
же транзитный проход 
через железнодорож-
ную инфраструктуру 
к будущему бизнес-
центру, в котором раз-
местится флагманский 
офис крупного банка. 
В настоящее время идет 
строительство делового 
комплекса. 

кстати,

Три подземных 
пешеходных пере-
хода откроются 
около станции «Не-
красовка».  Реали-
зация этого этапа 
развития территории 
обеспечит жителей 
района удобными 
пересадками между 
метро, наземным 
городским и личным 
транспортом, а также 
подходами к парку 
«Некрасовка»

Тем 
временем150

метров составляет протяженность 
нового перехода — пешеходного 

моста-галереи у станции 
«Кутузовская» на метро, 

МЦК и МЦД-4.

установят 12 устройств за-
граждений переездов.
— Чтобы обеспечить без-
опасность и стабильность 
перевозок, железнодорож-
ники постоянно следят за 
состоянием переездов. Их 

ремонт проводится преиму-
щественно в ночное время, 
чтобы минимизировать не-
удобства для водителей, — 
добавили в МЖД.
НИКИТА БЕССАРАБОВ
vecher@vm.ru

Строители продолжают 
работу преимущественно 
в дневное время. Задей-
ствовано около полусотни 
человек. 
— В теплое время года во-
круг нового перехода про-
ведут благоустройство — 
озеленят площадку между 
входом в метро и новым 
переходом на МЦД-4. Пас-
сажиры и местные жители 
получат удобный объект, — 
отметили в компании-под-
рядчике, ведущей работы 
на объекте.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
vecher@vm.ru 
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Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин 
осмотрел ход строи-
тельства моста 
в районе улицы 
Мясищева.  

Столичные Хорошево- 
Мневники и Филевский 
Парк получат новую 

связку. Два района соеди-
нит новый мост. Его возво-
дят возле улицы Мясищева. 
Строители отчитываются 
Сергею Собянину, лично 
приехавшему посмотреть, 
как ведутся работы: объект 
пока готов на 40 процентов. 
Стройку развернули три 
года назад и организовали 
так, чтобы она не мешала 
речной навигации. 

Мост с нетерпением ждут 
автомобилисты. Они полу-
чат четыре полосы в каж-
дую сторону и удобные 
подъезды. Для пешеходов 
предусмотрены тротуары 
и смотровые площадки.
— Мост не только функци-
онален, он должен быть 
украшением города, — под-
черкнул Сергей Собянин. — 
Архитекторы специаль-
но порабо-
тали над со-
временным 
д и з а й н о м 
э т о г о  с о -
в р е м е н н о -
го сооружения. По форме 
конструкции напомнят та-
келаж судна. Опоры окра-
сят в алый цвет. Добавят 
и подсветку, которая сде-
лает новый мост еще более 

заметным, выразительным 
и узнаваемым. 
Мост решает вопрос не 
только транспортной до-
ступности двух районов, но 
и развития общей инфра-
структуры. 
— Новое сооружение с че-
тырьмя полосами движе-
ния в обоих направлениях 
и тротуарами для пешехо-
дов свяжет две важнейшие 

территории развития Мо-
сквы. В Филевской пойме 
в ближайшие годы зарабо-
тает Национальный кос-
мический центр. А в Мнев-
никовской пойме строим 

современный квартал, 
уникальные спортивные 
объекты, 17 километров 
дорог, уже открыли новые 
станции БКЛ, — подчер-
кнул Сергей Собянин.
Завершить строительство 
моста между Филевской 
и Мневниковской поймами 
планируется в этом году.
Еще вчера Сергей Собянин 
включил в программу ре-

новации еще 
12 стартовых 
п л о щ а д о к . 
Они распо-
ложены в де-
вяти районах 

Москвы. Мэр также поздра-
вил гидов и экскурсово-
дов с профессиональным 
праздником. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
vecher@vm.ru 

Мост озарит 
два берега
Хорошево-Мневники и Филевский 
Парк получат новую связку

Работы по сооружению объекта 
завершат в нынешнем году 

21 февраля. Мэр Москвы 
Сергей Собянин (справа) 
и генеральный директор 
компании-подрядчика 
Алексей Крапивин 
осмотрели строящийся 
автомобильный мост 
в районе улицы Мясищева

■ В регионах нашей стра-
ны, где выпало много сне-
га, а Москва как раз в их 
числе, начало весны, ве-
роятно, не будет теплым, 
говорит научный руково-
дитель Гидрометцентра 
России Роман Вильфанд.

По его словам, при отсут-
ствии снега солнце хорошо 
прогревает земную поверх-
ность, после чего тепло пе-

редается в воздух. При высо-
ких сугробах такой теплооб-
мен будет идти замедленно. 
Даже при безоблачном небе 
90 процентов энергии отра-
жается от снега и не влияет 
на нагрев поверхности.
Остается надеяться, что 
сильных снегопадов в фев-
рале и марте уже не будет. 
На этой неделе серьезных 
осадков, к слову, не пред-
видится. К тому же вместо 
снега в выходные уже воз-
можны небольшие дожди. 
В целом прогноз на неделю 
синоптики не меняют: пого-
да в праздничные дни будет 
комфортной. Температура 

воздуха повысится, в ночь 
на 23 февраля ожидается от 
–1 до +1, днем — до +3.
В субботу — до +4 градусов. 
Среднесуточная температу-
ра окажется выше климати-
ческой нормы примерно на 
семь градусов, что харак-
терно для второй половины 
марта.
25 февраля облачная погода 
с прояснениями и неболь-
шими осадками сохранится, 
однако станет уже чуть про-
хладнее: температура будет 
держаться на отметке от –3 
до +2 градусов. 
ВЛАДИМИР АНДРЕЕВ
vecher@vm.ru

Снег весну 
задержит 

ПОДДЕРЖКА 
ДЛЯ БИЗНЕСА
Высокотехнологичный 
бизнес может получить 
поддержку от города 
в виде грантов. Об этом 
в своем телеграм-ка-
нале сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 
Он рассказал, что сто-
лица выделяет помощь 
на патентование изо-
бретений и полезных 
моделей в России и за 
рубежом, на пилотное 
тестирование, на при-
обретение оборудова-
ния и развитие деятель-
ности, на возмещение 
инвестиций бизнес-
ангелам. Суммы под-
держки могут достигать 
миллионов рублей.

Для начала нужно выяс-
нить, кто является в вашем 
доме управляющей компа-
нией (УК). Мы уже неодно-
кратно говорили, что самой 
добросовестной организа-
цией в Москве является ГБУ 
«Жилищник», подведом-
ственный столичному пра-
вительству. 
Если в вашем случае это 
все-таки частная управ-
ляющая компания, ре-
шить проблему будет 
гораздо сложнее. Они, 
как правило, сами себе 
хозяева, и найти на них 
управу достаточно слож-
но. Если это ваш слу-
чай, можно поступить 
так: пригрозить им тем, 
что вы хотите сменить 
управляющую компанию, 
обратившись в управу или 
префектуру округа. Это 
действительно можно сде-
лать, организовав собрание 
жильцов. Можно написать 
коллективное заявление 
и объяснить свое решение 
тем, что компания некаче-
ственно предоставляет ус-
луги,  а именно  — не убира-
ет снег во дворе, из-за чего 
жильцы не могут выехать. 
С этим заявлением можно 
идти, как было сказано вы-
ше, в управу или префекту-
ру. Там вам смогут поменять 
управляющую компанию 
на «Жилищник», который 
всегда качественно выпол-
няет свои работы и быстро 
решает проблемы.

Если такая ситуация воз-
никла с «Жилищником», 
то не стоит забывать о том, 
что главный надзорный 
орган над ним — это Мос-
жилинспекция. Если после 
обращения в «Жилищник», 
в управу эффекта  добиться 
не удалось, тогда стоит на-

писать жалобу в эту орга-
низацию. Их очень быстро 
рассматривают и принима-
ют все необходимые меры 
для того, чтобы разрешить 
проблемную ситуацию. 
В любом случае я рекомен-
дую скоопериров аться 
с другими жильцами, об-
ратиться туда со всеми до-
казательствами и наказать 
организацию. Уверен, что 
если следовать всем этим 
рекомендациям, ситуация 
обернется в вашу пользу. 
Так что не переживайте. 
Скорее всего, если пригро-
зить обращением с Мос-
жилинспекцию, ваш двор 
достаточно быстро очистят 
от последствий погодных 
капризов.

Жилинспекция поможет 

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Игорь, САО:
В моем дворе не чистят снег. Машины вы-
ехать не могут — мы просили управляю-
щую по дому решить этот вопрос, но дело 
с мертвой точки не сдвигается. Теперь еще 
и образовался лед. Что делать?

ЛЕОНИД 
ОЛЬШАНСКИЙ
Почетный адвокат 
России

НАРОДНЫЙ 
АДВОКАТ
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Даже в непростые 
военные будни — 
как известно, на вой-
не нет праздников 
и выходных — бойцы 
стараются выкроить 
минутку, чтобы от-
метить важные даты. 
Одна из них — это, 
конечно, День за-
щитника отечества. 
«Вечерка» встре-
тилась с бойцами 
в зоне СВО накануне 
праздника. 

Письма греют сердце
В разных частях и подразде-
лениях сложились за послед-
ние два года свои традиции. 
Но объединяет их одно — 
все бойцы ждут письма из 
дома. Приходят и приветы 
от незнакомых людей со 
всех уголков страны. Но 
отдельное, дорогое сердцу 
место занимают письма от 
детей, аккуратно свернутые 
в заветные «треугольни-
ки» — как будто они пришли 
бойцам от родных сыновей 
и дочерей. 
У разведчиков нет време-
ни на празднования. «Свое 
отгуляем, как врага разо-
бьем», — шутят они. Но все 
же по традиции обменива-
ются небольшими подарка-
ми и устраивают чаепитие. 
И, конечно, отдельным пун-
ктом праздника становится 
чтение праздничной корре-
спонденции. 
— Письма привозит наше 
командование. Мы с огром-
ным трепетом читаем каж-
дую строчку. Самое глав-
ное, что дети и их родители 
помнят и знают нашу исто-
рию, — рассказал спецкору 
«МВ» боец разведроты 5-го 
корпуса имени Александра 
Захарченко с позывным 

«Камаз». — У нас на все 
праздники приходят такие 
открытки с самых разных 
концов России. У многих де-
тей отцы участвуют в спец-
операции и они, обращаясь 
даже к незнакомому солда-
ту, пишут: «Папа, возвра-
щайся с Победой!» Как будто 
от своих, родных. 

Всегда на боевом посту
Добровольческие подраз-
деления, действующие на 
донецком направлении, го-
товятся встретить праздник 
на боевом посту. 
— Здесь у нас нет праздни-
ков, выходных и отпусков. 
И мы тут не работаем с де-
вяти до семи, после чего 
идем на свидание или в ки-
но, — напомнил боец добро-
вольческого отряда БАРС-27 
«Ярый». — Поэтому 23 Фев-
раля, как и любой другой 
праздник, мы встретим на 
боевых постах. Но всей стра-
не очень важно помнить, 
что это за праздник. Это бы-
ла Первая мировая война — 
немецкие части рвались 

к Пскову. И тогда молодая 
еще советская власть собра-
ла рабочие отряды, чтобы 
преградить врагу дорогу. 
И простые люди взяли в руки 
оружие и пошли защищать 
свое Отечество. Да, они по-
терпели поражение. Но этот 
праздник именно в память 
о них. Будь я на гражданке, 
я бы встретился со своими 
сослуживцами, пошли бы 

в ресторан. Но здесь у нас 
есть наша работа. И мы бу-
дем ее выполнять. 
Также он отметил, что бой-
цы его подразделения очень 
бережно хранят послания от 
школьников. Поскольку по-
нимают: это растут настоя-
щие патриоты, будущие за-
щитники Отечества. 
— Для нас это и вправду 
очень важно. Дети если 
что-то делают — то искрен-
не, от души. И я рад, что 
растет новое поколение, 

которому не все равно на 
будущее Родины, которое 
старается внести свой вклад 
в общую победу, — добавил 
«Ярый». — Чтобы мальчиш-
ки понимали, что защищать 
свое Отечество не зазорно. 
И я уверен, что будущее по-
коление сумеет подхватить 
знамя Победы из наших рук, 
когда придет время. Мы все 
эти письма храним. Очень 
трогательно было получить 
игрушки от малышей. Они 
не знали, как нам помочь, но 
поделились самым ценным, 
что у них есть. 

Подарки 
с «большой земли»
Танкисты тоже готовятся 
встретить праздник на бое-
вых постах. 
— Мы поздравим друг друга 
и немного отметим — сала-
тиков возьмем, чаю зава-
рим. Если будет боевая за-
дача — какой уж тут празд-

ник, — рассказал командир 
танка 1-й Славянской бри-
гады с позывным «Чута». — 
А если нет — стол накроем. 
Ну а когда в Авдеевку пере-
едем — там уже в магазин за 
лакомствами не сбегаешь. 
А так и письма нам прихо-
дят, и подарки с «большой 
земли». Большое спасибо 
всем, кто нас не забывает! 
Мы обязательно победим!

Специальный корреспондент МВ
АЛЕКСЕЙ ЗЕРНАКОВ
vecher@vm.ru 

Врага 
разобьем 
и свое 
отгуляем

Боец танкового батальона 
1-й Славянской бригады, 
наводчик-оператор 
с позывным «Кася» на фоне 
своего Т-64 в пункте 
временной дислокации. 
Фото: Алексей Зернаков

Мы думали, закончится 
быстро. Но быстро не по-
лучилось. На этой неделе 
специа льной в оенной 
операции исполняется два 
года. Это плохо? Да. Но это 
нужно. СВО на наших гла-
зах меняет сознание обще-
ства и перестраивает его. 
Мы уже не те, что были все-
го два года назад. Мы стали 
сильнее, умнее и лучше. 
Во-первых, спецоперация 
показала, что наши «за-
падные партнеры» — вра-
ги и друзьями в обозри-
мом будущем не станут. 
Надеяться на сотрудниче-
ство, делать уступки,  пы-
таться договориться, как 
раньше, нет смысла, ибо 
все равно кинут. Второе: 
наш вес в мире вырос в ра-
зы. В БРИКС — очередь, 
глобальный Юг санкции 
против России не под-
держивает. Третий 
важный момент: мы 
получили самую силь-
ную армию в мире. Ни 
одно воинство на пла-
нете сейчас не имеет 
опыта интенсивной 
двух летней войны 
с применением са-
мого современного 
оружия и технологий. 
Есть еще, правда, ВСУ, 
но они на наших глазах 
кончаются. Четвертый 
важный момент: россий-
ский ВПК тоже стал пер-
вым в мире: и по объемам 
производства, и по высоте 
технологий. Где сейчас но-
вейшее западное оружие, 
поставленное Украине? 
Правильно: в основном 
выведено из строя и гниет 
в полях. А наше — в деле. 
Наше — побеждает. Пя-
тое: спецоперация позво-
лила перестроить эконо-
мику. Наши углеводороды 
по-прежнему продаются, 
сельское хозяйство обе-
спечивает страну практи-
чески всеми необходимы-
ми продуктами. Завтра ЕС 
примет уже 13-й по счету 
пакет санкций. И? И ни-
чего. В прошлом году ВВП 
России вырос на 3,6 про-
цента, а ВВП Германии, 
для сравнения, упал на 
на 0,6 процента. Украин-
ский — и вовсе на 30. Рос-
сия выигрывает потому, 
что ее экономика сильнее. 
Шестой момент: перестра-
ивается наше сознание. 
Мысли меняются. 
На днях Дмитрий Медве-
дев  озвучил цифру: с нача-
ла года до середины февра-

ля пришли на контрактную 
службу в армию 53 тысячи 
человек. Это больше ты-
сячи человек в день. Да, 
контрактникам хорошо 
платят. Но даже за боль-
шие деньги не все, мягко 
говоря, готовы рисковать 
жизнью. А если контрак-
тники идут воевать, зна-
чит, помимо денег у них 
есть иной интерес. Какой? 
Любовь к Родине. Жела-
ние почувствовать себя 
мужчиной и защитником. 
И таких людей все больше. 
Российские мужчины вспо-
минают, кто они и зачем 
родились. 
Седьмое: на наших глазах 
меняется элита. Прежде 
всего — культурная. Вся 
эта либеральная «элита» — 
з ав сегдатаи «голу бых 
огоньков», «смешных» те-

леэфиров, книжных полок 
с приключениями сыщика 
Фандорина — смывается 
в канализацию времени. 
Не нужны вы тут больше, 
ребятушки: развлекайте 
туристов и эмигрантов.  
Сейчас мало кто помнит, 
но именно Великая Отече-
ственная превратила СССР 
в сверхдержаву. После вой-
ны мы улетели в космос 
и получили влияние на 
всех континентах. Именно 
после Победы СССР был 
в дикой моде — в том чис-
ле политической. Почему? 
Потому что все равняются 
на сильного. С сильным 
хотят дружить. Спецопе-
рация эту ситуацию уже 
отчасти повторяет. Да, на 
фронте сейчас чудовищ-
но тяжело. Да, мы теряем 
людей — бойцов и мирных 
граждан. 
Но мир так устроен, что 
все серьезные вопросы 
решаются железом и кро-
вью. По-другому никогда 
не было и не будет, ибо 
природа человека не ме-
няется. Право на жизнь, 
на кусок х леба и мяса 
приходится доказывать. 
И именно это мы сейчас 
делаем.

Два года борьбы 
и трудных побед

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

НИКИТА 
МИРОНОВ
Обозреватель

ВЗГЛЯД

«Вечерка» поздравила 
наших военных 
на фронте

Открытки приходят со всех 
уголков нашей огромной страны 

Бойцы разве-
дывательно-
го батальона 
5-й бригады 
им. Алек-
сандра За-
харченко 
показывают 
детские 
письма.
Фото: 
Алексей 
Зернаков
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Москвичи получили 
платежки с новыми 
тарифами. «Вечерка» 
разбирается, какие 
строчки в квитанциях 
изменились. 

Н ачало года стало време-
нем для обновления та-
рифов для владельцев 

и нанимателей жилплоща-
ди. Изменилось несколько 
строчек в квитанциях, кото-
рые уже получили москви-
чи за прошедший январь. 
Теперь собственники боль-
ше заплатят за содержание 
и ремонт жилья, а также ка-
питальный ремонт. Тарифы 
выросли и на социальный 
наем жилья. Однако данная 
строка касается только тех, 
кто проживает в непривати-
зированных квартирах. 

Зато будет 
как новенькое   
Для многих актуален вопрос 
капитального ремонта до-
мов. Эта строчка в квитан-
ции возросла чуть более чем 
на шесть процентов. Для 
сравнения: до конца про-
шлого года минимальный 
взнос по этой статье расхо-
дов составлял 24,09 рубля за 
квадратный метр, теперь за-
платить нужно 25,58 рубля 
за «квадрат». 
— Закон устанавливает ми-
нимум, а максимум опреде-
ляют сами жильцы, — по-
ясняет еще один важный 
момент юрист Александр 
Степанов. — Если в доме 
нужно быстрее провести 
капитальный ремонт, то 
собственники квартир мо-
гут инициировать общее со-
брание и принять решение 
увеличить взносы. Таким 
образом они быстрее нако-
пят нужную сумму, чтобы 

начать обновление своих 
подъездов.
Александр Степанов также 
напоминает, что в столи-
це от платы за капремонт 
жильцы освобождены в трех 
случаях. 
— Первый: если дом при-
знан аварийным. Второй 

вариант — ваш дом идет 
под снос, реконструкцию 
или участвует в программе 
реновации. И в третьем слу-
чае — в вашем доме меньше 
пяти квартир, — поясняет 
юрист.
Арендаторы по договорам 
соцнайма за капремонт так-

же не платят, за них это дела-
ет город из бюджета.

Чистота требует 
доплат 
И если капитальный ре-
монт — это обновление 
по-крупному, то мелкие 

расходы укла-
дываются в об-
щ у ю  с т р о к у 
«содержание 
жилья». Сюда 
же относится 
плата за уборку 
подъездов, двора или по-
чинку коммуникаций. Из 
этих денег складывается 
также зарплата дворников. 
Тариф за содержание жилья 
зависит от разных факторов, 
и в квитанциях многоэта-
жек он разнится. Во-первых, 
в домах с лифтом и мусоро-
проводом он выше, нежели 
в пятиэтажках. Поменьше 
на эти расходы отдадут так-
же жители первых этажей. 
Здесь все просто — они не 

пользуются ни лифтами, ни 
мусоропроводами, если те 
установлены в подъезде.
Большинство москвичей 
проживают в многоэтаж-
ках с лифтами и мусоро-
проводами. В феврале в их 
квитанциях содержание 
и ремонт жилья теперь сто-
ит 42,41 рубля. Это на 3,5 ру-
бля больше, нежели в конце 
прошлого года. В данный 
тариф заложено еще и обра-
щение с отходами, но оно не 
подорожало и по-прежнему 
оценивается в 7,3 рубля еже-
месячно.

И аренда подросла 
Еще одна строка с повы-
шением — социальный на-
ем. Квартиранты, которые 
арендуют жилье у города, 
теперь платят за свое жилье 
больше. Если наниматели 
пользуются льготами, плата 
вырастет на 50 процентов. 
Например, в домах со всеми 
удобствами за пределами 
Третьего транспортного 
кольца было 20, а станет 
30 рублей за квадратный 
метр.

Если жильцы льготами не 
пользуются, тариф повы-
сится на 28,6 процента. 

Все впереди 
Нынешние перемены в пла-
тежках не последние в этом 
году. 1 июля горожан ждет 
новое повышение тарифов. 
Подорожают коммунальные 
ресурсы.  
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
vecher@vm.ru 

Платежку 
верчу, тарифы 
знать хочу
Взносы за капремонт и содержание 
жилья подорожали

Льготы при оплате 
коммуналки 
по-прежнему остаются 

21 марта 2023 года. 
Пенсионерка Галина 
Андрейкина смотрит 
платежный документ. 
Фото: Василиса Чернявская
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Если вы не из числа 
льготников, сэкономить 
на ежемесячных плате-
жах помогут счетчики. 
Если же их нет, то оплата 
по нормативам может 
быть гораздо выше. 
Для тех, кто редко жи-
вет в доме или квартира 
простаивает без жиль-
цов, можно потребовать 
перерасчет. Нужно 
подать заявление 
и предъявить документ, 
подтверждающий от-
сутствие в квартире 
жильцов.

ДМИТРИЙ ЛЕВИН
Юрист, адвокат

денежных средств в пользу 
криптообменников, неле-
гальных онлайн-казино, 
букмекерских контор и т. 
п., а также поиском новых 
способов обхода вводимых 

регулятором ограничений. 
Кроме того, установлены 
многочисленные случаи 
открытия банком QIWI-
кошельков с использовани-
ем персональных данных 

физических лиц без их ве-
дома и проведения по ним 
операций...» — отмечается 
в релизе.
После отзыва лицензии 
КИВИ заблокировал вывод 
средств с кошельков. Кро-
ме того, платежная систе-
ма Contact (входит в КИВИ) 
приостановила свою работу.
— КИВИ — участник систе-
мы страхования вкладов, 
так что вклады будут воз-
вращены, но в сумме не бо-
лее 1,4 миллиона рублей на 
одного вкладчика, при этом 
включая начисленные по 
вкладам проценты, — пояс-
нил финансовый аналитик 
Артем Извольский.
Вкладчикам нужно обра-
титься на горячую линию 
агентства 8 (800) 200-08-05 
либо на его сайт — asv.org.ru. 
Выдача компенсаций нач-

нется не позднее 6 марта. 
А вот с QIWI-кошельками все 
плохо. 
— В договоре оферты, кото-
рый подписывали клиенты 
при открытии кошелька, 
условий о страховании 
средств и их возмещении 
нет. Таким образом, поль-
зователи электронных ко-
шельков не могут получить 
страховое возмещение, — 
пояснил Извольский. — При 
этом, я думаю, нужно подо-
ждать, что скажет руковод-
ство платежной системы. 
Есть надежда, что деньги 
вернут. Центробанк уже со-
общил, что процесс ликви-
дации КИВИ Банка займет 
около года. Возможно, в те-
чение этого срока вопрос 
все-таки удастся решить.
ЕВГЕНИЙ ФЕДОРОВ
vecher@vm.ru

СКАНДАЛ

■ Вчера Центробанк 
России отозвал лицензию 
у КИВИ Банка. «МВ» уз-
нала, что будет со сред-
ствами клиентов.

По данным ЦБ, КИВИ Банк 
нарушал федеральные зако-
ны в области банковской де-
ятельности, а также норма-
тивные акты ЦБ. Он также 
систематически допускал 
нарушения требований за-
конодательства в области 

«противодействия легализа-
ции (отмыванию) доходов, 
полученных преступным 
путем, и финансирования 
терроризма», — сказано на 
сайте Центробанка.
«Его деятельность характе-
ризовалась вовлеченностью 
в проведение высокориско-
вых операций, направлен-
ных на обеспечение рас-
четов между физическими 
лицами и теневым бизне-
сом, включая переводы 

Есть надежда, 
что КИВИ 
все вернет  

21 февраля. Житель столицы у офиса КИВИ Банка, 
который вчера лишился лицензии 
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Батончик-то непростой 
Протеиновые батончики (на фото внизу) обычно содержат ком-
бинацию белков, углеводов, жиров и клетчатки. Однако нередко 
в них также много и подсластителей. Еще такие батончики могут 
содержать искусственные ингредиенты или сахарные спирты. 
Чрезмерное употребление такой еды может приве-
сти к тому, что организм перестанет справ-
ляться с усвоением белка.

ЛЕОНИД
ПАНЖИН
24 года, психолог

При выборе продуктов 
я в первую очередь смотрю 
на их состав и обращаю 
внимание на тот элемент, 
которого в товаре больше 
всего. Кроме того, обра-
щаю внимание на наличие 
сахара или его заменителя. 
Стараюсь сокращать его 
потребление. Также мне 
важно понимать, какие 
добавки входят в состав 
продуктов, которые я по-
купаю, для чего они там 

нужны и могут ли повлиять 
на здоровье.

СВЕТЛАНА
СИЛКИНА
70 лет, пенсионерка

Выбирая продукты в ма-
газинах, в первую очередь 
обращаю внимание на про-
изводителя, качество 
товара и его стоимость. 
Как правило, мне проще 
купить что-либо, если 
бренд уже ранее зареко-
мендовал себя и я с ним хо-
рошо знакома. Также счи-
таю важным соотношение 

цены и качества. Думаю, 
что за продукт среднего 
качества нет смысла пере-
плачивать. 

МАРИНА
КРАСНОВА
44 года, комендант 
общежития

При покупке продуктов 
питания я смотрю, чтобы 
состав был простой и по-
нятный. То есть, если это 
творог, сыр или йогурт, 
то там должно быть моло-
ко, а не заменители. В слу-
чае наличия добавок в со-
ставе стараюсь избежать 

покупки таких продуктов. 
Также избегаю товаров бы-
строго приготовления. 

АЛЕКСЕЙ
АДАМЧУК
33 года, специалист 
по подбору персонала

Я редко обращаю внима-
ние на состав продуктов. 
Большую значимость 
для меня несет срок год-
ности товара. Хочу, чтобы 
все было свежим. Если 
срок годности слишком 
долгий, то наверняка в то-
варе имеются не самые по-
лезные примеси, которые 

сохраняют его. Кроме того, 
с особой тщательностью 
отношусь к выбору овощей 
и фруктов. Их, как правило, 
я иду покупать на фермер-
ские рынки и ярмарки. Мне 
кажется, что там овощи 
вкуснее и полезней, чем 
в супермаркетах.

ВЛАДИСЛАВ
ЛАЗАРЕВ
25 лет, экономист

Для меня самую важную 
роль при выборе продук-
тов играет дата изготов-
ления. Если срок годности 

истекает, то покупать 
я его, конечно же, не ста-
ну. Что касается состава, 
то на него я редко обра-
щаю внимание, больше 
на внешний вид продукта. 
Кроме того, если после 
покупки товар не устроил 
меня по качеству, в сле-
дующий раз я не стану его 
приобретать. Потому что 
таким образом марка под-
рывает мое доверие, а ри-
сковать своим здоровьем 
не хотелось бы. 

ОПРОС К АК  ВЫ  ВЫБИРАЕ Т Е  ПОЛЕ ЗНЫЕ  ПР ОДУК ТЫ ?

Москвичей опрашивала
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
vecher@vm.ru

Эксперты Роспотреб-
надзора рассказали, 
какие продукты 
являются псевдопо-
лезными. «МВ» озна-
комилась со списком 
и узнала, как предо-
стеречь себя от обма-
на производителей.

Т ак, например, многие 
продук ты содержат 
большое количество 

сахара, несмотря на заявле-
ния о том, что в них, напри-
мер, отсутствуют красители 
и ароматизаторы. Чаще все-
го это касается товаров для 
легкого перекуса: соков, 
творожков и даже мюсли.
— Многие думают, что сок 
полезнее, чем газировка. 
Однако количество сахара 
в обоих напитках содержит-
ся одинаковое, — расска-
зал врач-терапевт Мардан 
Латифов.
Для тех, кто ведет здоровый 
и спортивный образ жизни, 
полки магазинов завали-
вают всевозможными про-
т е и н о в ы м и 
батончиками. 
Н о  ч а щ е  э т о 
продукты, в ко-
торых содер-
жится лишь ма-
лая доля белка, а иногда его 
вообще заменяют другими 
веществами, на которые по-
том возникает аллергия. 
— Внимательно читайте со-
став и обращайте внимание 
на вещества, стоящие на по-
следнем месте, — их в про-
дукте меньше всего, — до-
бавил эксперт.

Ну, йогурт, погоди! 

Товары здорового питания часто 
содержат пустые калории 

«Вечерка» узнала, что скрывают от нас 
изготовители «полезных продуктов» 

Подготовила РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА
vecher@vm.ru
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На мой взгляд, самые 
полезные для похуда-
ния и организма в целом 
продукты — это бурый 
рис, авокадо, шпинат, 
яблоко, красная рыба, 
сыр и грибы. Важно, что 
если правильно сочетать 
их, то можно добиться 
двойной пользы для 
тела. Например, красная 
рыба и зеленые овощи. 

ВИКТОРИЯ 
БЕЗНЕБЕЕВА
Диетолог

Без жиров, 
но с углеводами 
Компенсированное рас-
тительными жирами, 
сахаром и другими 
веществами отсутствие 
естественных жиров 
в молочных продуктах 
(на фото вверху) неиз-
бежно ведет к употре-
блению большего числа 
углеводов. В результате 
обмен веществ дает 
сбой, а человек начинает 
набирать вес.

бинацию б
в них также много и подсластителей.Еще такие
содержать искусственные ингредиенты или сахарные спирты. 
Чрезмерное употребление такой еды может приве-
сти к тому, что организм перестанет справ-
ляться с усвоением белка.
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Каши быстрого 
приготовления
В «быстрых кашах» (на фото внизу) 
крупа измельчена и пропарена, что 
значительно снижает ее питатель-
ную ценность. Вместо пользы орга-
низм получает «пустые калории» 
вместе с сахаром, усилителями 
вкуса, синтетическими ароматиза-
торами и прочими добавками.

врачи объяснили, что 
набор лишнего веса 
зависит от углеводов, 
а не жиров. Поэтому про-
дукты с низким содер-
жанием этого элемента 
не способствуют похуде-
нию. Жиры необходимы 
организму для строи-
тельства клеток. Сахар, 
в свою очередь, приво-
дит к повышению инсу-
лина, который перераба-
тывает лишнюю глюкозу 
в жир, откладывающий-
ся в организме. 

кстати,

Мюсли, и вы туда же? 
Мюсли (на фото вверху) содержат 
огромное количество пустых 
калорий и, конечно, сахара. А еще 
в продукте много растительных 
масел и нередко синтетических 
добавок. А эти вещества задержи-
вают жидкость в организме. 

Йогурты, 
сырки — друзья 
глюкозы
В этих продуктах содер-
жится много сахара. Съев 
всего, например, всего 
один йогурт (на фото спра-
ва), вы можете получить 
суточную дозу глюкозы. 
Содержание сахара в нату-
ральном йогурте не долж-
но превышать 5 граммов 
на 100 граммов продукта. 

Сок — значит сахар 
В любом фрукте и во многих овощах, например в томате, со-
держится фруктоза, а это такой же углевод, как и глюкоза. 
Поэтому пакетированные соки (на фото справа) содержат 
большое количество сахара. А популярная маркировка «без 
сахара» вводит в заблуждение. 
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Стас Михайлов:
любимая 
не дождалась
Я семь месяцев учился 
в Минском летном учи-
лище (на фото вверху), 
но бросил его и был призван 
на воинскую службу в Ростов-на-
Дону водителем при штабе ВВС Северо-Кавказ-
ского военного округа. Служил я два года, как 
и все в то время. До службы в армии у меня была 
девушка, но я ей сразу сказал, ждать меня не на-
до. Не хотелось обременять ее. И, естественно, 
никто меня не ждал... Зато со службы я пришел 
со спокойным сердцем. Знаю сослуживцев, 
которым было очень больно, они надеялись, 
что невесты их дождутся. Один паренек из 
Волгограда поехал домой в отпуск счаст-
ливый. А там застал свою жену с другим. 
Он потом вернулся весь серый. Мы его 
несколько дней выводили из этого 
состояния. 

Александр Серов: командовал 
торпедистами

Служить мне хотелось всегда, ведь 
армию прошли мой отец и де-
душка. А я служил в Черно-
морском флоте (на фото 
слева) в прекрасном городе 
Севастополе, на крейсере 
«Дзержинский». Был 
матросом, драил палубу, 
затем — старшиной первой 
статьи, командовал отде-

лением электроторпедистов. 
А потом, когда заметили мои 

музыкальные возможности, я попал 
в Ансамбль песни и пляски Черноморского 
флота. Мы объездили много стран. Однажды 
причалили в Египте, и именно мне доверили 
выступить с речью о том, что наша команда 
пришла с миром. Вспоминаю множество 
занятных примет. Если ты вдруг поскольз-
нулся на палубе — это не к добру. Счастливый 
знак — увольнительная. 

23 февраля в России имеет 
особое значение. Отмечают 
День защитника Отечества 
сегодня и на передовой, 
и в тылу. К поздравлениям 
наших бойцов присоединя-
ются и звезды шоу-бизнеса, 
которые с «Вечеркой» по-
делились своими историями 
службы в армии. А певица 
Анири (на фото внизу), ко-
торая постоянно находится 
в зоне СВО, рассказала, как 
изменилось сегодня отно-
шение к этому празднику.

С егодня мы наблюдаем очень важ-
ные, глубинные изменения в об-
ществе, в сознании людей. Еще 
несколько лет назад казалось, что 
23 февраля — почти изживший се-

бя праздник. Отмечали как бы по наитию. 
Сегодня же все иначе — после начала спецо-
перации этот праздник 
стал одним из самых 
важных и значимых 
в году. Ведь он про на-
ших мужчин, которые 
з а щ и щ а ю т  с т р а н у, 
Родину, борются с на-
цизмом. И все это ради 
мира. И мы видим, как 
многие мужчины идут служить по контрак-
ту, не оставаясь в стороне от общей цели — 
нашей победы. Все это, конечно же, повы-
сило престиж армии: сегодня быть в рядах 
и срочников, и бойцов на передовой — боль-
шая честь. Это значит, что патриотизм — не 
пустой звук. А женщины России точно зна-
ют, что фраза «как за каменной стеной» не 
пустой звук. 

Артист 
к службе 
готов!

Подготовили ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ, ДИНАРА КАФИСКИНА vecher@vm.ru

Армейские истории от звезд шоу-бизнеса

веро-Кавказ-
ва года, как 
и у меня была 
ть меня не на-
естественно, 
бы я пришел 
уживцев, 
адеялись, 
ренек из 
счаст-
ругим. 
его 
 

Армейские истори

Никас Сафронов: пытался словить белку
Я служил в ракетных войсках в Эстонии (на фото внизу). Самой большой 
сложностью было то, что я не привык вставать рано, одеваться за три минуты, 
а потом еще делать гимнастику. Спустя какое-то время я все же к этому привык 
и даже получил две грамоты. У нас был прапорщик, очень не любимый никем. 

Однажды он зачем-то спросил: умеет ли кто-
нибудь из нас ловить белку. Все промолчали, 
а я вдруг заявил, что могу. Я действительно 
попытался поймать белку. Как-то раз под-
караулил ее, взял в руки, но она выскочила 
и убежала на дерево. Так весь день я с ней 
промучился, а потом подумал, зачем мне все 
это, вернулся в часть и сказал прапорщику, 
что мне почти удалось выполнить постав-
ленную задачу, но пока не до конца. Завтра 
уж точно с ней справлюсь. На следующий 
день я пошел в лес, но никаких белок ло-
вить уже не стал. Под пение птиц просто 
купался и загорал. А вечером «пропел» 
прапорщику ту же самую о том, что очень 
сильно старался поймать белку, но опять 
не вышло. Он расстроился, но наказать 
меня не мог, я ведь для него старался…

Антон Макарский: руководство 
заметило сразу

Я ушел в армию после двух месяцев 
работы в театре Марка Розов-
ского. А в 1998 год поступил 
на службу в конвойную роту 
(на фото вверху), где меня 
заметило военное руко-
водство и командировало 
в Академический ансамбль 
песни и пляски внутренних 

войск МВД России, где я стал 
первым тенором и занимал-

ся организацией концертов. 
Что можно сказать в целом: служба 

в армии может сломать, а может стать прекрасной путевкой 
в жизнь. Лично я из числа тех людей, кому служба была про-
сто необходима. Я люблю дисциплину, порядок, физические 
нагрузки. Эта атмосфера подталкивает меня к творчеству, 
к необычным мыслям. Это странно, но это так. 

Олег Газманов:
преодолел комплексы
Я вырос в семье военных. Окончил Кали-
нинградское высшее инженерное морское 
училище (на фото справа). Служил под Ригой 
в минно-торпедных складах. Иногда меня 
дразнили за невысокий рост, но я нашел спо-
соб это пресечь. Решил, лучше всего вместе 
со всеми посмеяться над собой, при этом 
сохраняя чувство собственного достоинства. 
В запас я вышел капитаном третьего ранга.

Егор Кончаловский:
жил и дежурил в конюшне

С 1984 по 1986 год я служил 
в кавалерийском полку 

(на фото вверху)
при киностудии 
«Мосфильм». Ко-
нечно, меня туда 
«устроили по бла-
ту», но легкой эта 
служба не была — 
уж точно. Сначала 

были конфликты с сер-
жантским составом, за что 

я получал наряды длиною 
в месяц. Жил и дежурил в конюшне: убирал навоз, 
ухаживал за лошадьми, кормил их. 
Теперь вспоминаю это время как невероятно интерес-
ный опыт: я научился понимать и лошадей, и собак, 
которые жили при конюшне. Холодная зима выпала, 
декабрь, уши отморозил, но это была совершенно 
удивительная возможность почувствовать себя в но-
вом качестве. 

Федор Добронравов:
с сослуживцами дружим 
В 17 лет я приехал в Москву поступать 
в цирковое училище, но туда не брали 
не отслуживших в армии… А я был парень 
крепкий — занимался боксом, баскетболом, 
прыжками в воду. И самое главное, благодаря 
ДОСААФ имел три прыжка с парашютом. И пошел 
служить, тем более что всегда мечтал о ВДВ (на фото 
внизу). Служить было очень непросто, но признаюсь: 
это был прекрасный период моей жизни. С со-
служивцами созваниваемся, встречаемся, 
поздравляем друг друга с 23 февраля.

Бари Алибасов:
обиделся 
на девушку
Служба в армии помогла мне 
окончательно определиться 
с профессией. Хотя изначально 
мной двигала обида на девушку, солистку нашей группы 
«Интеграл», которая меня отвергла. Я приехал в Алма-Ату, 
поскольку во время гастролей там познакомился с на-
чальником Дома офицеров Владимиром Степановичем 
Шевиковым. Приехал в комиссариат и говорю: «Возьмите 
меня в армию!» Когда уже начал служить (на фото вверху), 
возникла идея создать ансамбль. А затем меня перевели 
в другой музыкальный коллектив при Доме офицеров. И вез-
де был успех! Я понял, что музыка — это моя судьба. 

Лев Лещенко очень хотел служить в морском флоте, но оказался 
в танковых войсках. Так что артист успел понюхать пороха 

Лев Лещенко: вторая 
профессия — танкист
В 1961 году я был призван на во-
енную службу. Избежать этого 
даже в мыслях не было! Ведь мой 
отец — Валериан Андреевич — 
кадровый офицер, прошел Великую 
Отечественную войну, награжден 
орденами и медалями. Изначально 
я хотел служить в морском флоте, 
но оказался в танковых войсках, 
в Германии. Начинал заряжающим, 
успел понюхать пороха — даже 
реку Эльбу форсировал по дну. 
А потом командир части узнал, 
что я пою, и меня направили 
для дальнейшего прохождения 
службы в ансамбль песни и пляски 
2-й Гвардейской танковой армии 
(на фото справа). Армия для меня 
стала уникальной школой жизни, 
именно благодаря службе я выбрал 
свою судьбу и поступил в ГИТИС.
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Стас Михайлов:
любимая 
не дождалась
Я семь месяцев учился 
в Минском летном учи-
лище (на фото вверху), 
но бросил его и был призван 
на воинскую службу в Ростов-на-
Дону водителем при штабе ВВС Северо-Кавказ-
ского военного округа. Служил я два года, как 
и все в то время. До службы в армии у меня была 
девушка, но я ей сразу сказал, ждать меня не на-
до. Не хотелось обременять ее. И, естественно, 
никто меня не ждал... Зато со службы я пришел 
со спокойным сердцем. Знаю сослуживцев, 
которым было очень больно, они надеялись, 
что невесты их дождутся. Один паренек из 
Волгограда поехал домой в отпуск счаст-
ливый. А там застал свою жену с другим. 
Он потом вернулся весь серый. Мы его 
несколько дней выводили из этого 
состояния. 

Александр Серов: командовал 
торпедистами

Служить мне хотелось всегда, ведь 
армию прошли мой отец и де-
душка. А я служил в Черно-
морском флоте (на фото 
слева) в прекрасном городе 
Севастополе, на крейсере 
«Дзержинский». Был 
матросом, драил палубу, 
затем — старшиной первой 
статьи, командовал отде-

лением электроторпедистов. 
А потом, когда заметили мои 

музыкальные возможности, я попал 
в Ансамбль песни и пляски Черноморского 
флота. Мы объездили много стран. Однажды 
причалили в Египте, и именно мне доверили 
выступить с речью о том, что наша команда 
пришла с миром. Вспоминаю множество 
занятных примет. Если ты вдруг поскольз-
нулся на палубе — это не к добру. Счастливый 
знак — увольнительная. 

23 февраля в России имеет 
особое значение. Отмечают 
День защитника Отечества 
сегодня и на передовой, 
и в тылу. К поздравлениям 
наших бойцов присоединя-
ются и звезды шоу-бизнеса, 
которые с «Вечеркой» по-
делились своими историями 
службы в армии. А певица 
Анири (на фото внизу), ко-
торая постоянно находится 
в зоне СВО, рассказала, как 
изменилось сегодня отно-
шение к этому празднику.

С егодня мы наблюдаем очень важ-
ные, глубинные изменения в об-
ществе, в сознании людей. Еще 
несколько лет назад казалось, что 
23 февраля — почти изживший се-

бя праздник. Отмечали как бы по наитию. 
Сегодня же все иначе — после начала спецо-
перации этот праздник 
стал одним из самых 
важных и значимых 
в году. Ведь он про на-
ших мужчин, которые 
з а щ и щ а ю т  с т р а н у, 
Родину, борются с на-
цизмом. И все это ради 
мира. И мы видим, как 
многие мужчины идут служить по контрак-
ту, не оставаясь в стороне от общей цели — 
нашей победы. Все это, конечно же, повы-
сило престиж армии: сегодня быть в рядах 
и срочников, и бойцов на передовой — боль-
шая честь. Это значит, что патриотизм — не 
пустой звук. А женщины России точно зна-
ют, что фраза «как за каменной стеной» не 
пустой звук. 

Артист 
к службе 
готов!

Подготовили ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ, ДИНАРА КАФИСКИНА vecher@vm.ru

Армейские истории от звезд шоу-бизнеса

веро-Кавказ-
ва года, как 
и у меня была 
ть меня не на-
естественно, 
бы я пришел 
уживцев, 
адеялись, 
ренек из 
счаст-
ругим. 
его 
 

Армейские истори

Никас Сафронов: пытался словить белку
Я служил в ракетных войсках в Эстонии (на фото внизу). Самой большой 
сложностью было то, что я не привык вставать рано, одеваться за три минуты, 
а потом еще делать гимнастику. Спустя какое-то время я все же к этому привык 
и даже получил две грамоты. У нас был прапорщик, очень не любимый никем. 

Однажды он зачем-то спросил: умеет ли кто-
нибудь из нас ловить белку. Все промолчали, 
а я вдруг заявил, что могу. Я действительно 
попытался поймать белку. Как-то раз под-
караулил ее, взял в руки, но она выскочила 
и убежала на дерево. Так весь день я с ней 
промучился, а потом подумал, зачем мне все 
это, вернулся в часть и сказал прапорщику, 
что мне почти удалось выполнить постав-
ленную задачу, но пока не до конца. Завтра 
уж точно с ней справлюсь. На следующий 
день я пошел в лес, но никаких белок ло-
вить уже не стал. Под пение птиц просто 
купался и загорал. А вечером «пропел» 
прапорщику ту же самую о том, что очень 
сильно старался поймать белку, но опять 
не вышло. Он расстроился, но наказать 
меня не мог, я ведь для него старался…

Антон Макарский: руководство 
заметило сразу

Я ушел в армию после двух месяцев 
работы в театре Марка Розов-
ского. А в 1998 год поступил 
на службу в конвойную роту 
(на фото вверху), где меня 
заметило военное руко-
водство и командировало 
в Академический ансамбль 
песни и пляски внутренних 

войск МВД России, где я стал 
первым тенором и занимал-

ся организацией концертов. 
Что можно сказать в целом: служба 

в армии может сломать, а может стать прекрасной путевкой 
в жизнь. Лично я из числа тех людей, кому служба была про-
сто необходима. Я люблю дисциплину, порядок, физические 
нагрузки. Эта атмосфера подталкивает меня к творчеству, 
к необычным мыслям. Это странно, но это так. 

Олег Газманов:
преодолел комплексы
Я вырос в семье военных. Окончил Кали-
нинградское высшее инженерное морское 
училище (на фото справа). Служил под Ригой 
в минно-торпедных складах. Иногда меня 
дразнили за невысокий рост, но я нашел спо-
соб это пресечь. Решил, лучше всего вместе 
со всеми посмеяться над собой, при этом 
сохраняя чувство собственного достоинства. 
В запас я вышел капитаном третьего ранга.

Егор Кончаловский:
жил и дежурил в конюшне

С 1984 по 1986 год я служил 
в кавалерийском полку 

(на фото вверху)
при киностудии 
«Мосфильм». Ко-
нечно, меня туда 
«устроили по бла-
ту», но легкой эта 
служба не была — 
уж точно. Сначала 

были конфликты с сер-
жантским составом, за что 

я получал наряды длиною 
в месяц. Жил и дежурил в конюшне: убирал навоз, 
ухаживал за лошадьми, кормил их. 
Теперь вспоминаю это время как невероятно интерес-
ный опыт: я научился понимать и лошадей, и собак, 
которые жили при конюшне. Холодная зима выпала, 
декабрь, уши отморозил, но это была совершенно 
удивительная возможность почувствовать себя в но-
вом качестве. 

Федор Добронравов:
с сослуживцами дружим 
В 17 лет я приехал в Москву поступать 
в цирковое училище, но туда не брали 
не отслуживших в армии… А я был парень 
крепкий — занимался боксом, баскетболом, 
прыжками в воду. И самое главное, благодаря 
ДОСААФ имел три прыжка с парашютом. И пошел 
служить, тем более что всегда мечтал о ВДВ (на фото 
внизу). Служить было очень непросто, но признаюсь: 
это был прекрасный период моей жизни. С со-
служивцами созваниваемся, встречаемся, 
поздравляем друг друга с 23 февраля.

Бари Алибасов:
обиделся 
на девушку
Служба в армии помогла мне 
окончательно определиться 
с профессией. Хотя изначально 
мной двигала обида на девушку, солистку нашей группы 
«Интеграл», которая меня отвергла. Я приехал в Алма-Ату, 
поскольку во время гастролей там познакомился с на-
чальником Дома офицеров Владимиром Степановичем 
Шевиковым. Приехал в комиссариат и говорю: «Возьмите 
меня в армию!» Когда уже начал служить (на фото вверху), 
возникла идея создать ансамбль. А затем меня перевели 
в другой музыкальный коллектив при Доме офицеров. И вез-
де был успех! Я понял, что музыка — это моя судьба. 

Лев Лещенко очень хотел служить в морском флоте, но оказался 
в танковых войсках. Так что артист успел понюхать пороха 

Лев Лещенко: вторая 
профессия — танкист
В 1961 году я был призван на во-
енную службу. Избежать этого 
даже в мыслях не было! Ведь мой 
отец — Валериан Андреевич — 
кадровый офицер, прошел Великую 
Отечественную войну, награжден 
орденами и медалями. Изначально 
я хотел служить в морском флоте, 
но оказался в танковых войсках, 
в Германии. Начинал заряжающим, 
успел понюхать пороха — даже 
реку Эльбу форсировал по дну. 
А потом командир части узнал, 
что я пою, и меня направили 
для дальнейшего прохождения 
службы в ансамбль песни и пляски 
2-й Гвардейской танковой армии 
(на фото справа). Армия для меня 
стала уникальной школой жизни, 
именно благодаря службе я выбрал 
свою судьбу и поступил в ГИТИС.
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Звезда популярного 
телесериала «Оль-
га» Ксения Суркова 
приступила к работе 
над собственным 
сериалом в качестве 
продюсера. «Ве-
черка» пообщалась 
с актрисой. 

Ксения, зрители узнали 
вас по роли Аньки в нашу-
мевшем сериале «Ольга», 
проект был длинным. Тя-
жело было расставаться?
По большей части популяр-
ность ко мне пришла благо-
даря «Ольге», но многие зри-
тели знают меня по другим 
ролям, и это ценно. А рас-
ставаться не было тяжело. 
Пришло время идти дальше.
Не боялись, что дальше 
вам будут предлагать ге-
роинь, похожих на Аньку?
Так и случилось — я отказа-
лась от множества проектов, 
потому что предложенные 
роли были похожи на Ань-
ку. Но это сделанный мною 
персонаж, и я не видела 
смысла играть то же самое. 
Так бывает, но у меня есть 
широкий диапазон, чтобы 
пытаться вырваться из сте-
реотипов.
Вы столкнулись с про-
фессиональным выгора-
нием  — не могли даже 
видеть съемочные вагон-
чики. Что помогло спра-
виться с этим состоянием?
Первоочередно — спасибо 
моей семье и друзьям, по-
тому что они принимали 
меня в таком состоянии, 
поддерживали, были рядом. 
Второе — я пыталась дать 
себе возможность немного 
побыть в этом состоянии, 
а потом начать действовать. 
Нужно было  просто обра-
тить внимание на то, чего 
ты хочешь, пытаться видеть 
хорошее вокруг, насладить-
ся простыми моментами 
жизни — почитать книжку, 
посидеть на природе, по-

смеяться с друзьями и на-
питаться теплыми вещами 
из жизни.
Сейчас о выгорании гово-
рят очень много. Почему 
это стало распространен-
ной проблемой? 
Это просто темп жизни и до-
стигаторство, постоянное 
давление на самого себя — 
«мы должны», «мы обяза-
ны». Психолог мне сказал: 
«Ксюша, позволь себе про-
сто не быть», и я поняла, 
что это то, что мне нужно: 
не насиловать себя. Теперь 
я позволяю себе просто по-
лежать. Иногда действи-
тельно важно ничего не 
делать — научиться этому 
важному аспекту в нашей 
жизни. И уметь успокаивать 
блуждающий ум. 
Вы начали работать как 
продюсер. Легко ли так 
сменить направление, да-
же если профессии в одной 
сфере?
Не совсем. Под всем стоит 
ремесло, и этот опыт нужно 
получить. Наверное, чем ты 
старше, тем менее гибким 
становишься. Поэтому при-
ходится бороться с «ком-
плексом самозванца». Еще 
же есть стереотипы, что ак-
трисы не очень умные и не 
могут переучиться. Но это 
не так. Просто нам иногда 
надо отключать ум и быть 
в состоянии эмоционально-
го ребенка. Ум для актера — 
это очень важно.
Над чем сейчас работаете 
в качестве продюсера?
У нас сейчас есть один се-
риал, который мы пишем, 
не знаю, дойдем ли мы до 
точки, когда я скажу: «О, это 
уже хорошо». Чтобы соз-
дать свое, требуется, чтобы 
сложилось несколько фак-

торов: навыки, умения, мо-
тивация... Это непростой 
процесс. Также у меня есть 
свои бизнес-идеи, которые 
я хочу развивать. В общем, 
работа кипит.
Вы замечаете, как измени-
лась киноиндустрия?
Изменения абсолютно точ-
но ощущаю. Я застала нача-
ло 2000-х и дальше — не бы-
ло такого засилья платформ. 
Было телевидение или про-
катное кино. У нас не было 
такого объема, как сей-
час, — интернет-контент, 
сериалы, фильмы. С при-
ходом стриминговых плат-
форм стало больше работ. 
Все выпускники институтов 
должны ликовать, в наше 
время не было столько воз-
можностей. Да и со стороны 
зрителей — качество кино-
продукта улучшается. Мне 
кажется, не нужно отказы-
ваться от прошлого и нашей 
истории, потому что мно-
гие школы — американские 
и европейские — учатся на 
советской школе. Это на-
ши корни, истоки... А мы 
обратили взор немножко 
в другое, и это был неболь-
шой промах, но думаю, что 
найдется золотая середина: 
уже есть прекрасные проек-
ты, которые трогают душу, 
и будущее у российского ки-
нематографа есть.

Ксения Суркова роди-
лась 14 мая 1989 года 
в Москве. Окончила 
ВГИК (мастерская 
И. Н. Ясуловича). 
Известна зрителям 
по ролям в фильмах и се-
риалах: «Ефросинья», 
«Пилот международных 
авиалиний», «Закры-
тая школа», «Профиль 
убийцы», «Ольга», «Три 
дня лейтенанта Крав-
цова» и другим. Сейчас 
в качестве продюсера 
работает над авторским 
сериалом. 

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовила АЛЕКСАНДРА ЕРОШЕНКО 
vecher@vm.ru

 Помогает ли вам актерский опыт 
в новой работе продюсером? 
Актерская профессия учит мозг быть 
гибким. Очень важен эмоциональ-
ный интеллект, его прокачка. Даже 
выход на площад-
ку к людям — это 
работа с энергией, 
умение быть здесь 
и сейчас.

 Съемки всегда проходят в жутком режиме: переработки, сложные условия и так 
далее. Вы говорили, что сочувствуете съемочной группе и хотите, чтобы у всех 
была возможность отдыхать. Продюсер влияет на это?
Конечно, но сначала нужно завоевать авторитет. Мне бы хотелось достичь такого 
статуса, чтобы иметь возможность влиять на индустрию. Хочется, чтобы люди с кай-
фом работали, повышали свою квалификацию, у нас было больше крутых профес-
сионалов в кино, и они не уходили в другую профессию.

 Сейчас много программ, посвященных 
женственности. Как думаете, почему те-
перь современным женщинам над этими 
качествами приходится работать?
Современные женщины — это и работа, 
и семья, и дети. И надо быть еще краси-
вой. Многое зависит от нашего отражения 
в зеркале, внутреннего ощущения — 
сложно найти и сохранить этот баланс. 
Первоочередно женщина просто должна 
быть внутренне целостной. В ней есть 
и богиня Кали, которая может сжечь — 
или можно назвать ее ведьмой, и Афроди-
та, которая вышла из пены морской, и Ге-
ра, мудрая мать и богиня войны.

 Особое внимание вы уделяете 
раскрытию женственности. 
Что это значит для вас?
Я просто в одно время заметила, 
что стала видеть только работу 
в этой жизни, стала немного рез-
кой, грубой, напористой, суетли-
вой. Но все же мы иначе выстрое-
ны, не как мужчины. Нам нужна 
плавность. Женщина должна уха-
живать за собой, наслаждаться 
жизнью. Мне кажется, в женщине 
должно присутствовать наслаж-
дение, иначе откуда она будет 
брать ту легкость, теплоту, неж-
ность — такие созидательные 
очень качества, которые присущи 
женщине.

Актриса Ксения Суркова уверена 
в будущем российского искусства 

Весь мир воспитало 
советское кино 

Иногда 
важно 
позволять 
себе просто 
ничего 
не делать 

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ

Ксения Сур-
кова уверена, 
что сейчас 
российскому 
кинемато-
графу нужно 
возвращаться 
к истокам, 
а не брать 
пример с за-
падной куль-
туры

Сергей Рома-
нович и Ксения 
Суркова в сериа-
ле «Ольга»
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Вчера звезда 
культовых турец-
ких сериалов «Ве-
ликолепный век» 
и «Королек, птич-
ка певчая» Бурак 
Озчивит (на фото 
справа) посетил 
Москву и встретил-
ся с поклонниками. 
«Вечерка» узнала 
подробности.

В столице 39-летнего 
артиста встретили по 
русской традиции с ка-

раваем и рюмкой водки — 
и он с удовольствием при-
нял угощение. Когда жур-
налисты спросили Бурака, 
насколько его впечатлила 
красота наших женщин, тот 
ответил уклончиво, мол, са-
мая красивая — его жена. 
Да и правда, жена Озчивита  
турецкая актриса Фахрийе 
Эвджен — ослепительная 
красавица. 

В Москву брюнет прилетел, 
чтобы выступить на боль-
шом концерте. Миллионы 
зрителей смогли насла-
диться музыкой из турец-
ких сериалов в сопровожде-
нии симфонического орке-

стра. Сам Озчивит удивил 
поклонников исполне-
нием русской народной 
песни «Калинка-Малин-
ка». Также на сцене он 
примерил подаренную 
ему шапку-ушанку.
Кроме того, в Москве 
в этот день состоялась 
и творческая встреча 
артиста с фанатка-
ми. Однако девушки 
остались разочаро-
в аны этим меро-
приятием. 
— Ну что это та-
кое! — возмуща-
ется  пок лонница 
турецких сериалов 

Маргарита Ульбашева 
в беседе с корреспонден-

том «Вечерки». — Недолго 
посидел с красными глаза-
ми и поспешил восвояси, 
а я, между прочим, 50 тысяч 
рублей заплатила (именно 

столько стоил билет на 
творческую встречу 

со звездой. — «МВ»). 

И н т е р е с н о ,  о н  у з н а е т 
об  этом?!
А еще Бурак признался, что 
с удовольствием согласил-
ся бы сняться в российском 
фильме или сериале. Так 
что, возможно, и наши зри-
тели скоро увидят жгучего 
брюнета в отечественных 
проектах.

ПАМЯТЬ

■ Завтра горячо любимо-
му в нашей стране актеру 
Олегу Янковскому могло 
бы исполниться 80 лет. 
«Вечерка» вспоминает 
выдающегося артиста.

Олега Янковского называли 
«аристократом советского 
кино» — он обладал эффект-
ной внешностью и велико-
лепными манерами. В Са-
ратовский драматический 
театр попал благодаря своей 
супруге актрисе Людмиле 
Зориной. Они прожили вме-
сте 47 лет. У пары родились 
талантливые потомки: сын 
Филипп, внуки Лиза и Иван 
пошли по стопам своих ро-
дителей. Последний, кста-
ти, недавно оказался на пи-
ке популярности благодаря 
участию в сериале «Слово 
пацана». До Зориной зача-

стую доходили слухи, что 
Янковский крутил романы 
на стороне, но она не устра-
ивала сцен ревности, а вери-
ла супругу.  Однажды актри-
са Елена Проклова заявила, 
что два года тайно встре-
чалась с Олегом Иванови-
чем. Но окружение артиста 
отнеслось к ее сообщению 
скептически. 
Янковский принимал уча-
стие в проектах таких ре-
жиссеров, как Тарковский, 
Захаров, Шахназаров, Со-
ловьев, Лунгин.  Всего за 
свою карьеру сыграл более 
70 ролей в кино, в том чис-
ле в картинах «Зеркало», 
«Обыкновенное чудо», «Тот 
самый Мюнхгаузен», «Мой 
ласковый и нежный зверь». 
Он ушел из жизни в мае 
2009 года, артист страдал ра-
ком поджелудочной железы.

Тот самый 
Янковский

Олег Янковский во время съемок фильма «Тот самый 
Мюнхгаузен», где он исполнил главную роль. Фото 1979 года

■ Вчера был опубли-
кован трейлер и постер 
нового документального 
фильма о фигуристе 
Романе Костомарове 
(на фото справа).

Картина под названием 
«Роман Костомаров: Рож-
денный дважды» выйдет 
на экраны 9 марта.  Лента 
расскажет о преодолении 
спортсмена, его борьбе за 
жизнь, возвращении на 
лед, несмотря на ампута-
цию ступней и кистей рук. 
В работу вошли архивные 
кадры, хроники реаби-
литации Костомарова.  

Съемки фильма проходили 
в прошлом году.
В качестве спикеров в про-
екте принимают участие 
сам Роман, его супруга фи-
гуристка Оксана Домнина, 
его мать Валентина Нико-
лаевна, дочь Анастасия, 
партнерша по льду Татьяна 
Навка, коллега Илья Авер-
бух и другие спортсме-
ны. Интервью у них берет 
журналист Максим Алла-
назаров.

Рюмка водки 
у Бурака на столе

ПT	U�	 
T�V 

Абсолютно никакого 
значения актер Бурак 
Озчивит  для нашего 
кино не имеет. Он при-
ехал в Москву встре-
титься с поклонниками, 
точнее — с поклонни-
цами турецких сериа-
лов. Безусловно, они 
есть, и их достаточное 
количество. Но роль ту-
рецких сериалов в Рос-
сии не очень велика. 
И художественное зна-
чение этих произведе-
ний очень небольшое. 
Но в итоге культурное 
влияние турецких сери-
алов на наше искусство, 
возможно, как-то про-
явится в будущем. 

ДАВИД ШНЕЙДЕРОВ
Член правления 
Гильдии киноведов 
и кинокритиков России

НУ  И  НУ ПРЕМЬЕРА

История 
фигуриста 
на экране ■ Вчера певец Стас Ко-

стюшкин (на фото спра-
ва) заявил о намерении 
подать в суд на Филиппа 
Киркорова, обвинив его 
в краже.

Поводом стал новый образ 
Киркорова в шоу «Маска»: 
певец надел черный парик 
и очки, отказавшись от пе-
стрых нарядов с перьями 
и стразами. Костюшкин 
же заявил, что это плагиат 
на его амплуа «Виталика», 
в котором он предстал перед 
зрителями в программе «Да-
вай поженимся» в 2019 году. 

— Я десять лет создавал «Ви-
талика», и на тебе — он взял 
и все украл. Филипп, встре-
тимся в суде, — возмутился 
Стас Костюшкин на своей 
личной странице в социаль-
ной сети.

КОНФЛИКТ

Ответишь 
за Виталика

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ, ДИНАРА КАФИСКИНА vecher@vm.ru
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■ Главные звезды се-
риала «Слово пацана» 
Леон Кемстач и Рузиль 
Минекаев (на фото 
справа) создали компа-
нию по продаже чипсов 
и напитков.

Артисты рассчитывают 
на миллиардные объемы 
продаж. Продукция будет 
поставляться в сетевые су-
пермаркеты. Рузиль Мине-
каев признался, что он еще 
продолжает осознавать 
этот бизнес-проект.
— Мне всегда было ин-
тересно, что происходит 
с людьми, когда на них 
вдруг сваливается сверх-
популярность. Мне важ-

но, чтобы мною гордилась 
семья.
Портреты артистов раз-
местят на пачках чипсов. 
Наименование бренда 
будет созвучно названию 
сериала «Слово пацана».  
Ак теры обещают,  что 
цены на эту продукцию 
будут максимально демо-
кратичные. 

Чипсы 
для пацанов
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Как за короткое вре-
мя испытать весь 
спектр эмоций? 
Посетить Интерак-
тивный музей совре-
менного искусства 
в бизнес-квартале 
«Арма». Все гости 
могут стать участни-
ками создания ин-
сталляции «Миллион 
признаний в любви».

Р еальный мир от мира 
чувств отделяет лестни-
ца. В фойе оставляешь 

верхнюю одежду, и приклю-
чения начинаются, причем 
обязательно с гидом. Осмо-
треть все семь залов без со-
трудника музея невозмож-
но, поэтому перед культпо-
ходом обязательно запиши-
тесь на экскурсию. Выгоднее 
и спокойнее ходить в будние 

дни: во-первых, билеты сто-
ят дешевле, а во-вторых, 
группы меньше. А это важ-
но, потому что все локации 
музея небольшие.
— Рассказывать о музее 
во всех подробностях нет 
смысла, — говорит сто-
личный блогер Ксения Ко-
сенко, — потому что это 
будет спойлер (преждев-
ременно раскрытая важ-

ная информация, которая 
портит впечатление от 
художественного произве-
дения, разрушая интригу. — 
«МВ»). Здесь важен эффект 
неожиданности. Мне, на-
пример, одна комната не 
понравилась, хоть это и от-
рицательные, но тоже эмо-
ции. А вот лошадка в одном 
из залов привела в восторг, 
словно в детство попала 
И, конечно, ромашки пора-
довали. 
Чего-чего, а ромашек в му-
зее эмоций хватает. Они на 
стенах, на картинах... 
— Я уже давно осознал, 
что моей любимой стране, 
России, где я живу, нужен 
добрый символ, который 
был бы связан с любовью, 
семьей, добротой. Я решил 

популяризировать ромаш-
ку, чтобы Россию ассоции-
ровали с этим цветком, — 
говорит художник-кон-
цептуалист, бизнесмен из 
Санкт-Петербурга Алексей 
Сергиенко, который имеет 
огромный опыт в открытии 
музеев, галерей, клубов. 
Кроме того, Алексей — мно-
годетный отец, воспитывает 
семерых детей и понимает, 
как бесценны для человека 
эмоции. 
Свой музей Сергиенко сна-
чала открыл в Питере, а по-
том и в Москве. Главная 
задача этого выставочного 
пространства — научить го-
стей распознавать свои эмо-
ции. Поэтому при помощи 
арт-объектов, звуков, запа-
хов, инсталляций посетите-
лей специально погружают 
в различные состояния: от 
гнева до радости, от страха 
до удивления и так далее. 
От одного чувства к другому 
нужно пробираться по  та-
инственным  лабиринтам. 
А по пути все можно фото-
графировать и трогать. 
— Обязательно приведу сю-
да свою любимую девушку, 
ведь проживать спектр та-
ких разных  эмоций за ко-
роткое время еще интерес-
нее будет вместе, — делится 
посетитель музея, 20-лет-
ний программист Павел 
Проскудов. 
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
vecher@vm.ru 

Главней всего 
ромашки в зале

Основная задача 
музея — научить гостей 
распознавать свои эмоции 

21 февраля. Блогер Ксения Косенко на экспонате музея ра-
дости — единороге в ромашках. Фото: Альфия Камилова

Если вы думаете, что знаете о музейной жизни столицы все, то, 
поверьте, это заблуждение. Каждый год в городе открываются десятки 
уникальных экспозиций на самые разные темы. «Вечерка» в новой рубрике 
«Ах, вернисаж!» проведет экскурсии по необычным и ярким выставкам.

Скорее 
на мастер-классы 
В «Сокольниках» прой-
дут любительские турни-
ры по интеллектуальным 

играм. В 12:00 там старту-
ет состязание по шашкам, 
а в 17:00 — по шахматам. 
В лектории Московской 
усадьбы Деда Мороза про-
ведут творческие занятия 

для детей: по росписи дере-
вянных моделей военной 
техники, по созданию от-
крытки с аппликацией, из-
готовлению панно.
В Парке Горького в 15:00 по-
сетителей ждет командный 
квест «Маневры под откры-
тым небом». 
В ландшафтном парке «Ми-
тино» с 12:00 до 15:00 для 
юных москвичей организу-
ют мастер-классы по кон-
струированию и основам 
3D-моделирования. Каждый 
участник сможет собрать 
уникальные танки, звезды 
и другие фигуры. 

Концерт для вас 
На выставке-форуме «Рос-
сия» в 18:00 пройдет празд-
ничный концерт. Для при-
шедших выступит Гордей 

Юфкин в сопровождении 
Ансамбля песни и танца 
под управлением Алексея 
Губарева.
В двух парках праздничный 
концерт даст духовой во-
енный оркестр «Модерн». 
В парке «Фили» послушать 
выступление можно будет 
в 12:00, в парке 50-летия 
Октября — в 15:00.
Музыкальный марафон 
«Фанфары Победы — защит-
никам Отечества!» состоит-
ся в Музее Победы. В зале 
Полководцев выступят бо-
лее 20 творческих коллек-
тивов детских музыкальных 
школ и школ искусств. При 
этом посещение музея для 
мужчин будет бесплатным. 
Также вход будет свободным 
для детей до 14 лет.
ВЛАДИМИР АНДРЕЕВ
vecher@vm.ru

АФИША

■ Культурные площад-
ки Москвы подготовили 
программу к 23 февраля. 
Всего состоится больше 
440 различных событий. 

Экскурсии да выставки
Музей-панорама «Бородин-
ская битва» 23 февраля под-
готовил программу «День 
русского солдата». Она нач-
нется с экскурсии «Скажи-
ка, дядя…», на которой 
расскажут о вооружении 
и устройстве армии первой 
половины XIX века.

На ВДНХ бесплатные меро-
приятия начнутся с 12:00, 
большая их часть состоится 
в павильоне № 19. Для го-
стей подготовили встречи 
и лекции с участием ученых, 
общественных деятелей, 
военкоров. 
В Музее городского хозяй-
ства Москвы в 15:00 прой-
дет экскурсия «Тайны Веч-
ного огня». Ее посетители 
узнают, почему священное 
пламя никогда не гаснет 
и какие профилактические 
работы проводятся для его 
сохранности.

Москва поздравит 
защитников 

Участники интерактивной площадки «Вахт-парад» показывают 
снаряжение русского солдата 1812 года

45
минут — ровно столько длится 
экскурсия, во время которой 
вы сможете испытать все 
человеческие эмоции.

21 февраля. На всех 
этих листочках 
посетители музея 
писали свои заветные 
желания и мечты

П�TU
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Эмоций всего шесть: 
радость, гнев, страх, 
удивление, отвращение, 
грусть. Они у человека 
врожденные, одинако-
вые у всех, независимо 
от культуры. А вот чув-
ства у нас приобретен-
ные, воспитываемые. 
Например, гордость, 
уважение. Они в разных 
культурах отличаются.

ЕЛИЗАВЕТА 
РАДОСТНАЯ 
Психолог
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На шоу-турнире по 
силовому виду спор-
та13-летняя москвич-
ка Галина Василенко 
сдвинула с места 
27-тонный грузовик 
и установила мировой 
рекорд.  Спортсмен-
ка протащила его 
14 метров. «Вечерка» 
пообщалась с юной 
силачкой. 

В экстремальных видах 
спорта, как многие го-
ворят, женщинам не 

место. Но хрупкие девушки 
тоже могут удивить любо-
го своей силой. Например, 
путь юной Галины Васи-
ленко к пауэрлифтингу (ряд 
упражнений со штангой. — 
«МВ») долог и тернист, она 
прошла через боевые искус-
ства — ММА. Но получив 
травму, ей пришлось завя-
зать с этим видом спорта. 
Однако энергичной девушке 
нужно было двигаться даль-
ше. И так она начала рабо-
тать с тяжестями.

— Все началось летом, ког-
да мой крестный отец Ро-
ман и по совместительству 
теперь мой тренер, позвал 
заниматься к себе в спорт-
зал, — рассказывает «Ве-
черке» Галина. — Вместе 
с ним я  начала заниматься 
пауэрлифтингом. Потом 
жена моего крестного Елена  
Новикова предложила мне 
выступить в богатырском 
многоборье.
Зная, что женщина много-
кратная рекордсменка Рос-

сии и мира, Галина согласи-
лась принять в нем участие.
— К тому же я бывала на их 
мероприятиях, — отметила 
девушка. — Этот вид спорта 
привлек меня тем, что в нем 
можно показать и испытать 
себя. 
Тренируясь под надзором 
двух тренеров, силачка по-
пробовала свои силы на тур-

нире и установила рекорд 
мира. Притом изначально 
она не планировала тянуть 
столь тяжелый транспорт.
— Я готовилась к тому, что-
бы на соревнованиях просто 
протянуть болотоход (ма-
шина-вездеход, способная 
передвигаться  по болотам. 
Весит около 20 тонн. — 
«МВ») ,  но мои тренеры 

решили сделать мне сюр-
приз, — рассказывает де-
вушка. — Они дали мне воз-
можность протянуть целый 
грузовик весом в 27 тонн! 
К бамперу машины были 
привязаны веревки: с их по-
мощью я сдвинула его с ме-
ста на 14 метров.
Девушка перебила рекорд 
Руслана Курманова: в 13 лет 

он протянул 17 тонн на 
13 метров 20 сантиметров. 
К слову, таких результатов 
Галина добилась за непро-
д о л ж и т е л ь н ы й  п е р и од 
времени.
— Я занимаюсь пауэрлиф-
тингом с августа, и, конечно, 
тренировки даются не легко, 
но я знала, на что шла, — 
признается девушка. — Мой 

образ жизни однозначно 
изменился в лучшую сторо-
ну — тренировки проходят 
каждый день и хорошо от-
ражаются на моем здоро-
вье. Также у меня появились 
режим и дисциплина. При 
этом я успеваю совмещать 
свое увлечение со школой. 
Тем не менее девушка пла-
нирует связать свою жизнь 
с другой профессией, не за-
бывая о своем увлечении.
— Я хочу стать востребо-
ванным адвокатом, и целей 
у меня много в жизни, — от-
метила Галина. — Из бли-
жайших — в мае планирую 
установить абсолютный 
рекорд мира со своей напар-
ницей Виталиной.
К новому рекорду Галину  
готовит Елена Новикова —  
самая сильная женщина 
России, которая возглавля-
ет проект «Стальные пти-
цы». Он создан специально 
для девушек, которые зани-
маются силовыми видами 
спорта. 
— За два года существова-
ния спортивного проекта 
наши воспитанницы уста-
новили порядка 100 рекор-
дов России и 80 рекордов 
мира, — отметил мастер 
спорта международного 
класса России по становой 
тяге, чемпион мира по па-
уэрлифтингу, рекордсмен 
страны и мира по букси-
ровке различной тяжелой 
техники Роман «Коловрат» 
Новиков. — Девушек в ор-
ганизации очень много — 
и возрастные, и как Галина.
По словам Романа, Гали-
на самая молодая атлетка 
в проекте и самый сильный 
подросток в мире на данный 
момент. 
АННА ТЕМНЫШОВА
vecher@vm.ru 

Юная Галя 
грузовики тягает
13-летняя москвичка демонстрирует 
богатырскую силу

Я не планирую быть спортсменкой, 
а хочу стать юристом Москвичка и рекордсменка 

мира Галина Василенко 
на шоу-турнире по силовому 
виду спорта тянет на своих 
плечах спецтехнику весом 
в 27 тонн 

ВЗРОСЛЫЕ ПОЗАВИДУЮТ
■ 10-летний Абдул-Рахман Гетгазов из Ингушетии 
в 2023 году установил мировой рекорд по приседаниям. 
Изначально он планировал выполнить 5 тысяч присе-
даний за четыре часа, но сделал это 7743 раза. 
■Шестилетний Ратмир Гончар из Дагестана в 2021 го-
ду установил рекорд России по хождению на руках. 
Гончар прошел 120 метров. Как отмечают родители 
Ратмира, спортивные таланты сына начали проявлять-
ся, когда ему был всего лишь год. 
■Шестилетний Максим Квардаков из Лесосибирска 
попал в Книгу рекордов России — он сделал наиболь-
шее количество повторений акробатического колеса 
за минуту. Ему удалось выполнить упражнение 44 раза 
за 60 секунд. Он посещает акробатическую студию, в са-
дике участвует в конкурсах и театральных постановках.
■ 10-летний Ильман Хаджимурадов из поселка Фе-
доровский Сургутского района в 2021 году установил 
новый мировой рекорд среди детей по отжиманиям. 
Ильман выполнил это упражнение 5713 раз за 3,5 часа.
ДЕНИС ВЛАСЕНКО
vecher@vm.ru
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Одной из причин, поче-
му девочки идут в такой 
силовой вид спорта, 
может стать желание 
быть похожей на кого-
то из родных. В данном 
случае, видимо, тем 
самым родственником, 
на которого хочется 
ориентироваться, рав-
няться, стал крестный. 
Он дает ей ту мотива-
цию, которая, как мы 
видим, приносит де-
вочке успех. Я считаю, 
это значит, что ребенок 
на правильном пути.

ЕКАТЕРИНА 
ТРОФИМОВА
Психолог

СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

ТОП-7 самых странных 
рекордов  стр. 14
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Авоська всем на зависть
Надо сказать, что у наших соот-
ечественников богатая фантазия 
на необычные рекорды. Руко-
дельница Наталья Барсукова 
из Рязанской области связала 
самую большую в нашей стране 
авоську (на фото слева). Ее длина 
3,05 метра, ширина — 2,03 метра. 
Наталия сплела этот уникальный 
предмет в технике макраме — 
искусства ручного вязания, где 
каждый узел создает удивитель-
ные узоры и фигуры из нитей 
диаметром 3 миллиметра. 
Для этой работы потребо-
валось целых 5500 метров 
полиамидного шнура. 

Совсем скоро жи-
тели Вологодской 
области собираются 
поставить неожидан-
ный рекорд: 2 марта 
на фестивале «Рус-
ская тройка» они ис-
пекут самый большой 
пряник в России. 
«Вечерка» узнала 
подробности и со-
брала топ-7 наиболее 
необычных и порой 
даже странных но-
вых рекордов. 

Материалы к рубрике «Тенденции» подготовил 
АЛЕКСАНДР ЗОСИМОВ  vecher@vm.ru

А на десерт 
200 кило 
пряника
Новые рекорды, которые 
удивили весь мир

Для создания сумки 
понадобилось 
5,5 километра 
шнура 

МОСМОМОММОММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММММ КВА ВЕЧЕРНЯЯ четверг, 2
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Порой людям важно 
заявить о своих способ-
ностях. Поэтому, следуя 
соревновательному чув-
ству, они стремятся ста-
вить рекорды. Сначала 
претенденты заполняют 
заявку на нашем сайте. 
Потом мы ее подробно 
рассматриваем, чтобы 
понять, сможем ли за-
регистрировать. В част-
ности, мы не фиксируем 
рекорды, связанные 
с употреблением алко-
голя и табакокурением, 
а также нарушающие 
закон. Например, если 
кто-то хочет отметить 
самую скоростную езду 
от одной точки города 
в другую, то она должна 
соответствовать ПДД. 
Или если кто-то захочет 
внести в список рекор-
дов какое-нибудь стро-
ение, то это допустимо, 
если оно сдано в эксплу-
атацию без нарушений. 
В этом вопросе очень 
много нюансов.

СТАНИСЛАВ 
КОНЕНКО
Главный редактор Книги 
рекордов России

р д р
искусства ручного вязания, где 
каждый узел создает удивитель-
ные узоры и фигуры из нитей 
диаметром 3 миллиметра.
Для этой работы потребо-
валось целых 5500 метров 
полиамидного шнура. 

дания сумки 
билось 
ометра 

Два центнера сладкого
Гигантский пряник планируют испечь 
в форме подковы (на фото справа) — 
на удачу. Его размер составит 3,5 на 4 ме-
тра, а вес — около 200 килограммов. Что-
бы зафиксировать результат, уже подана 
заявка в Книгу рекордов России. А после 
десертом угостят всех желающих.

Утонула в тепле свитеров 
Также вчера в Книгу рекордов 
Гиннесса попала американка 
София Хейден (на фото слева), 
надев 45 свитеров в одной 
из местных библиотек. Предыду-
щий рекордсмен — 11-летний 
француз Томас Оке-Умамбо, кото-
рый смог влезть в 40 вязаных фу-
фаек. После установления рекорда 
София рассказала, что все свитеры 
пожертвовала нуждающимся. 

Вот так парик!
Хелен Уильямс (на фото внизу)
из Нигерии — специалист по из-
готовлению париков. Она потрати-
ла 11 дней и 2500 долларов (более 
230 тыс. рублей), чтобы сделать 
головной убор из волос длиной 
351,28 метра. На изготовление па-
рика ушли тысяча пучков, 12 фла-
конов лака, 35 тюбиков клея 
для волос и 6250 заколок. Хелен 
попала в Книгу рекордов Гиннес-
са за самый длинный парик.

Сочинские пирамиды 
В Сочи построили трехметро-
вую пирамиду из пластиковых 
канистр (на фото вверху). 
Для установления рекорда 
потребовалось 385 емкостей 
высотой по 30 сантиметров. 
Достижение зафиксировала 
компания, которая занимается 
поставками бытовой химии.

У кого рот до ушей и больше всех зубов?
В прошлом году родители годовалой Полины Бадакиной (на фото 
слева) из города Видное в Подмосковье рассказали, что у их дочери 
выросли 14 зубов, что крайне редко для такого возраста. Так ее мама 
и папа способствовали тому, что она попала в Книгу рекордов России. 
А вот Альберт Османов из Санкт-Петербурга стал рекордсменом как 
обладатель самого большого рта среди мужчин. Петербуржец смог 
открыть его на ширину 83,5 миллиметра.

Спичек много не бывает
В Дании вчера было зафиксировано 
действительно странное достижение. 
39-летний Питер фон Танген Бусков 
(на фото справа) сделал невероятное — 
засунул в ноздри 68 спичек и попал 
в Книгу рекордов Гиннесса. Предыду-
щий рекорд составлял всего скромных 
45 спичек, и, по словам самого Питера, 
его достижение на удивление не причи-
нило ему особого труда: 
— У меня довольно большие ноздри 
и эластичная кожа. Уверен, это мне очень 
помогло.
А на логичный вопрос, как эта идея во-
обще пришла к нему в голову, Питер 
ответил, что он просто думал о том, какие 
забавные рекорды мог бы побить.

7
килограммов весит самый большой 
бургер с красной икрой, который 

приготовили на одном 
из телеканалов к выходу 

сериала «Мажор»
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24 февраля почти 
560 лет назад состо-
ялась первая в исто-
рии лотерея. И до сих 
пор люди не теряют 
надежды молниенос-
но стать миллионера-
ми. «Вечерка» выяс-
нила, как стать таким 
счастливчиком.  

Новичкам реально 
везет
Пару дней назад 21-летний 
житель штата Мичиган под-
твердил известную фразу 
«новичкам везет». Парень 
даже не рассчитывал на 
удачу, когда приобрел 
копеечный лотерей-
ный билет. Юноша 
даже не пытался 
стать счастливым 
обладателем круп-
ной суммы — про-
сто купил билет 
и попросил родных 
объяснить ему пра-
вила. Каково же было 

Как на самом деле 
выигрывают в лотерею

Даже управдом 
Варвара 
Сергеевна Плющ 
в «Бриллиан-
товой руке» 
верила, 
что выиграет 
в лотерею

Стефан 
Мандель 
получал 
колоссальное 
удовольствие 
от выигрыша 
в лотерею. 
Ведь это 
доказывало, 
что он решил 
загадку

П�9:�9 
��;� 

Если лотерея честная, 
то здесь работает теория 
вероятности. Кроме 
того, все зависит от за-
ложенной сетки вы-
игрышей, количества 
комбинаций и так далее. 
В лотерее люди ничего 
не знают и не смогут 
сделать, чтобы одер-
жать победу. Даже если 
высчитывать по теории 
вероятности нужный 
билет, все равно ничего 
не выйдет, потому что 
она определяет благо-
приятный исход. А он 
может проявиться 
на восьми миллионах 
комбинаций. 

ДМИТРИЙ 
СЛОБОДКИН
Основатель игорного 
бизнеса в Советском 
Союзе и РФ

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Оценю вышедшие из обращения 
франки, фунты. Т. 8 (999) 715-35-60

● Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04
● Сниму кв, комнату Т. 8 (916) 959-13-08 
● Сниму жилье Т. 8 (916) 204-43-90 
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10
● Куплю долю в кв. Т. 8 (925) 224-27-09

Недвижимость

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Работа. Офис. Т. 8–966–361-30-14
● Курьер ЗП 60 т.р. T. 8 (968) 442-99-41

Работа и образование

Мебель

Разное

Юридические услуги

● Изделия, коронки, значки, монеты, 
фарфор куплю. Т. 8 (903) 666-33-55 
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Астрология,
магия, гадания

Искусство
и коллекционирование

Водителей категории «С» при-
глашаем на постоянную работу 
в Москве, области и России, стаж 
работы от 3-х лет. График работы 
полная занятость, сменный 15/15. 
Заработная плата от 70.000 руб. без 
задержек. Проживание, питание, 
соц.пакет. Т.: 8 (925) 425-07-61,
8 (925) 156-82-43

Крупная охранная организа-
ция ООО «ЧОП ГРАНТВЫМПЕЛ
приглашает сотрудников охраны 
мужчин и женщин. График работы 
сменный, вахта от 2775 до 4560 р/
смена м-ны «АТАК» в г. Москве, ул. 
Кастанаевская, Толбухина, Окруж-
ной пр-зд, Ивантеевская, Зелено-
град. Звонить пн-пт с 9:00 до 18:00. 
Т. 8 (916) 722-19-52

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, могут помочь cнять порчу, 
сглаз, венец безбрачия, вернуть 
мужа, принести удачу в бизнесе. 
Прием по записи и на расстоянии. 
Ст. м. «Севастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51

gospozhaluba.ru

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Строительство и ремонт

(499) 
557-04-04

доб. 133, 158

Телефон
рекламной 

службы

    Домодедовская
(495) 391-99-13

    Киевская
(495) 972-89-16

    Красносельская
(495) 660-07-57

Джекпот 
заказывали? 

2
миллиарда долларов — самый 
большой выигрыш в истории. 

Счастливый билет 
вытянул Эдвин Кастро 

из Калифорнии.

удивление родителей, когда 
после проверки результатов 
выяснилось, что парень вы-
играл полмиллиона долла-
ров. Сначала семья решила, 
что билет фальшивка, но 
представители организато-
ра лотереи подтвердили, что 
это не обман.
— Есть несколько теорий, 
объясняющих, почему но-
вичкам везет, — поделился 
мнением с «Вечеркой» ней-
ропсихолог Игорь Просты-
кин. — Одну из них предста-
вил еще в 1970-х годах пси-
холог Михай Чиксентмиха-
ли. Называется она «теория 
потока»: когда новичок не 

пытается усложнять игру, 
просчитать комбинации, 
а работает по элементарным 
правилам. Он увлечен про-
цессом, а не результатом. 
Поэтому с большой долей 
вероятности обыграет да-
же опытного игрока. А по-
стоянный игрок начинает 
усложнять схему и попадает 
в ловушку.

Сломал систему

Кстати, выиграть несколько 
раз в жизни в лотерею — за-
дачка повышенной слож-
ности. Но есть один уни-
кальный случай — человек, 
который выиграл аж 14 раз!  
Им оказался простой эконо-
мист, математик, живший 
в Румынии 1960-х, Стефан 

Мандель. Он очень хотел 
разбогатеть, и образова-
ние ему в этом помогло: он 
разработал свою формулу 
и, применив ее тут же в ло-
терее, выиграл джекпот, 
равнявшийся 18 его годо-
вым зарплатам.
— Это исключительный 
случай в истории, — под-
черкивает эксперт в беседе 
с «Вечеркой». — Мандель 
взломал систему своей мето-
дичностью и маниакальным 
желанием доказывать это из 
раза в раз. 

По схеме надо было рас-
считать общее количество 
выигрышных комбинаций 
в лотерее. Найти такую 
лотерею, в которой сумма 
джекпота будет хотя бы 
втрое больше количества 
комбинаций. Затем найти 
деньги, чтобы выкупить 
максимальное количество 
билетов. А дальше выигры-
шем поделиться с инвесто-
рами — все-таки на выкуп 
шли серьезные суммы. 
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
vecher@vm.ru Go
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По горизонтали: Петр. Брокер. Иерарх. Угол. Аватар. Маяк. Матье. Мясо. Ермолка. Горе. Лотос. 
Хрен. Роза. Бородина. Небеса. Духи. Урон. Климат. Графин.
По вертикали: Обида. Огород. Спор. Автомеханик. Крах. Солнце. Азот. Аут. Кресло. Сбруя. Ринг. 
Мыло. Дюма. Скелет. Леди. Ноги. Раздевалка.

ОТ
ВЕ
ТЫ

СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

Анекдот показы-
вает существен-
н у ю  р а з н и ц у 
между странами 
социалистиче-
ского и капита-
л и с т и ч е с к о г о 
с т р о я .  Ч т о б ы 
попасть в США, 
нужно было пройти опре-
деленную процедуру. Это 
делалось, потому что тогда 
в Америке был большой вал 
преступности, и всех приез-
жих дактилоскопировали. 
Для советских людей это 

было дико — у нас 
старались свести 
преступность до 
минимума, и до се-
редины 1980-х го-
дов это прекрасно 
получалось. 
Н о  в  X X I  в е к е 
и в России подошли 

к тому, что для многих кате-
горий граждан ввели обяза-
тельную процедуру снятия 
отпечатков пальцев. 

Несколько итальянских эмигрантов прибывают 
в Америку. Обращаясь к одному из них, 
таможенник спрашивает:
— Кто такой Вашингтон?
— Ваш первый президент.
— А Христофор Колумб?
— Это единственный человек, который смог 
высадиться здесь без снятия отпечатков 
пальцев.

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 10 июня1961 года

Подготовил 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие в фотоакции 
«Закружила нас зима» 
и поделиться своими яркими 
моментами незабываемой 
поры с другими читателями.

АКЦИЯ

В преддверии Дня защитни-
ка Отечества погода обеща-
ет сделать нам теплый сюр-
приз. Но зима пока что еще 
по праву считается хозяй-
кой. И даже в марте, по про-
гнозам синоптиков, еще не-
много поморозит нас. 
А значит, «Вечерка» все так 
же принимает фото для уча-
стия в акции «Закружила 
нас зима». 
Уже скоро мы подведем ее 
итоги. Ну а сегодня публи-
куем фото москвички Евге-
нии Князевой. 

— В любое время года сто-
лица радует своей красотой 
и нарядностью. Особенно 
хорошо зимой в центре. 
Там  царит сказочная ат-
мосфера не только во вре-
мя любимых праздников. 
Фонари, гирлянды, сверка-
ющие вывески на фоне кра-
сивых, часто исторических 
зданий — все это создает 
уют, хорошее настроение. 
Нужно бы почаще прово-
дить время со своим люби-
мым городом, — делится 
участница акции.  

Укажите имена и фамилии людей, присутствующих
на фотографии, и обязательно автора работы

Каждую неделю мы публикуем ваши истории и фотогра-
фии. Лучшие работы получат номинации от «Вечерки». 
А в конце месяца победитель станет новым героем 
обложки. Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

VECHER@VM.RU


